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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau, 

Stadtplanung, Verkehr und Denkmalschutz 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 03.04.2012 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:20 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: ABSVD/004/2012 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Heinz Gohsmann  
 Stadtvertreter/in 
Herr Karl-Heinz Kruse  
Herr Christian Meyer  
Herr Peter Scholz  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Andreas Kruse  
Herr Daniel Tunkel  
 Verwaltung 
Frau Irene Beese  
Herr Wolf-Eckhard Schröder  
Frau Cerstin Zsinka  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stadtvertreter/in 
Herr Paul Böhm  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Ortsbesichtigung auf dem Elbberg B-Plan 29  
Weg am Hang 

 2   Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 3   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 4   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 5   Genehmigung der Tagesordnung 
 6   Genehmigung der Niederschrift vom 13.03.2012 
 7   Einwohnerfragestunde 
 8   Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 9   Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 10   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2012 
 11   Antrag der FR-SPD, FR-CDU, FR-DIE LINKE Aufstellungsbeschluss B-Plan hier: Bereich 

nördlich: Stiftstraße, südlich: Ellernholzplatz, westlich: An der Quöbbe, östlich: Gärten 
Ellernholz 50,00 m Tiefe 

 12   Bericht der Verwaltung 
 13   Anfragen und Mitteilungen 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Ortsbesichtigung auf dem Elbberg B-Plan 29  
Weg am Hang 

 Zur Ortsbesichtigung waren folgende Ausschussmitglieder anwesend: Herr Gohs-
mann, Herr Scholz, Herr K.-H. Kruse, Herr A. Kruse, Herr Meyer. 
Vom Investor war Herr Eichel und Herr Rethmann anwesend. 
Der Investor hat die Grundstücksgrenzen zum städtischen Bereich abstecken las-
sen. Die Grundstücksgrenze liegt teilweise bereits im Hang. Um den Weg herstellen 
zu können, müsste Grunderwerb getätigt werden. 
Die vorhandene Zaunanlage des bebauten Grundstückes ist in gerader Flucht auf-
gebaut, die natürliche Grundstückskante des Privateigentümers springt teilweise 
raus und teilweise rein ins Grundstück. 
Der mögliche Weg kann nach Herstellung nur mit Hand gepflegt werden, da keine 
Technik eingesetzt werden kann. 
Alle Ausschussmitglieder möchten bitte den Sachverhalt in den Fraktionen erläutern 
und der Sachverhalt wird in der Maisitzung erneut auf die Tagesordnung gesetzt. 
Herr Scholz erinnerte daran, dass Herr Gohsmann zur damaligen Beschlussfas-
sung sich stark gemacht hat für den Weg. Der Beschluss mit dem Weg konnte da-
mals schon nicht so umgesetzt werden. 
 

  
  
zu 2 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. 

 
  
  
zu 3 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 

31 Abs. 3 
 023/12/30 Eilentscheidung HA zum Ausbau Bahnhofstraße:  

  Planungsleistung      
 7/0/0 
016/12/30 Verkauf von Grund und Boden, zzgl. Einräumung 
  Einer Abstandsbrandlast, Gothmann    
 7/0/0 
 

  
  
zu 4 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 Mit 6 anwesenden Mitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt. 

 
  
zu 5 Genehmigung der Tagesordnung 
  
 Beschluss: 

Die Tagesordnung wird wie vorgelegt beschlossen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 6/0/0 
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zu 6 Genehmigung der Niederschrift vom 13.03.2012 
 Die Verwaltung informiert darüber, das auf dem Deckblatt zur Niederschrift die An-

wesenheit nicht korrekt ist und daher ein neues Deckblatt zum Austausch verteilt 
wurde. 
 

 Beschluss: 
Die Niederschrift wird mit dem neuen Deckblatt beschlossen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 5/0/1 
 

zu 7 Einwohnerfragestunde 
  
 Herr Knaak fragte erneut wann mit der Straßenreparatur angefangen wird. 

 Das Material wurde im vorläufigen Haushalt bereits bestellt. Nach Anliefe-    
            rung und offenen Wetter wird mit den punktuellen Reparaturen der Löcher  
            begonnen. 
 

  
zu 8 Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
  
 Der Stadt liegt ein Antrag zur Umverlegung der Einfahrt bei Lidl von der Schwarto-

wer Straße aus vor. 
Die Verkehrsbehörde des Landkreises hat dem Vorhaben zugestimmt. 
Die Einfahrt befindet sich jetzt direkt im Eingangsbereich des Marktes, der z.Z. er-
weitert wird und soll neu in Richtung Tankstelle verschoben werden, ca. Höhe hal-
ber Parkplatz. 
Es bleibt aber nur eine Einfahrt. 
 
Die Ausschussmitglieder nehmen es zur Kenntnis. 
 
Keine weiteren Anmerkungen. 
 

  
zu 9 Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 Die angefangenen Maßnahmen sind im Zeitplan. 

 
  
  
zu 10 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2012 

Vorlage: 026/12/10 
 Herr Gohsmann erläuterte kurz noch einmal die eingeplanten Maßnahmen im 

Haushalt 2012. 
Weitere Anträge und Zusätze wurden nicht gestellt. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Haushaltssatzung 
und den Haushaltsplan 2012. 
 
Die Deckung des geplanten Jahresfehlbetrages 2012 in Höhe von 315 T€ erfolgt 
durch eine Entnahme aus der Kapitalrücklage, da der Fehlbetrag im Wesentlichen 
durch planmäßige Abschreibungen aus Anlagevermögen entstanden ist.    
 

 Abstimmungsergebnis: 6/0/0 
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zu 11 Antrag der FR-SPD, FR-CDU, FR-DIE LINKE Aufstellungsbeschluss B-Plan 
hier: Bereich nördlich: Stiftstraße, südlich: Ellernholzplatz, westlich: An der 
Quöbbe, östlich: Gärten Ellernholz 50,00 m Tiefe 
Vorlage: 041/12/SPD 

 In der Maisitzung soll dem Ausschuss die neue Einfahrt zum Penny vorgelegt wer-
den. 
Dieser Bereich würde in die Abgrenzung des neuen Aufstellungsbeschlusses fallen. 
Die Ausschussmitglieder sind sich einig, den Aufstellungsbeschluss bis zum Mai 
zurück zu stellen. 
 

 Beschluss: 
 
Es wurde der Antrag gestellt, den Aufstellungsbeschluss bis zur Maisitzung zurück-
stellen und erneut auf die Tagesordnung setzen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 6/0/0 für den Antrag 
 

zu 12 Bericht der Verwaltung 
  
 B-Plan in Schwartow 

Die Erschließung für den ersten Abschnitt ist vergeben. Der offizielle erste Spaten-
stich wird am 2. Mai um 14:00 Uhr erfolgen. 
 
 

  
zu 13 Anfragen und Mitteilungen 
  
 keine 

 
  
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
 
gez. Irene Beese 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Heinz Gohsmann  
Ausschussvorsitzende/r 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	bm_text1
	bm_text2
	Text
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	bm_text4

